
Sehr geehrte Damen und Herren, 

ich vermiete in 2 Wohnungen Zimmer an Studenten ab dem 01.02.2016. Die Wohnungen sind 
Komfortwohnungen mit kompletter Einrichtung. Alle Zimmer haben einen eigenen Zugang. 

Beide Wohnungen haben eine perfekte Lage für Studenten der Pester Universitäten. Eine Wohnung ist 
in der Rottenbiller Straße (in der Nähe zur Tiermedizinischen Uni und dem Mc Daniel College). Hier 
wohnen 2 Studentinnen der Tiermedizinischen Uni und es gibt noch 3 freie Zimmer. Die andere 
Wohnung ist in der Népszinhaz utca und wird gerade renoviert und hat 6 separate Zimmer. Meine 
Anzeigen auf wg-gesucht: 

https://www.wg-gesucht.de/5094351.html 

https://www.wg-gesucht.de/5350924.html?ma=1 

Gerne schicke ich ihnen weitere Informationen, Fotos und Beschreibung oder komme zu Ihnen um die 
Details zu besprechen. 

Tel. 06 709454825 / email: t.jank@gmx.de 

Ich spreche deutsch und englisch perfekt, ungarisch ein wenig. 

Mit freundlichen Grüßen 

Thomas Jank 

 ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Dear Ladys and Gentlemen, 

I rent apartments in 2 rooms to students from the 01.02.2016. The apartments are comfortable 
apartments with all facilities. All rooms have a separate entrance. 

Both apartments are well located for students of the universities of Pest. One apartment is in the 
Rottenbiller Street (near the Veterinary Medicine University and the Mc Daniel College). 2 students 
of the Veterinary Medicine University live there and 3 rooms are available. The other apartment is 
Népszínház utca and is under construction, but almost finished and has 6 separate rooms. My ads 
at a german roomsearching site: 

https://www.wg-gesucht.de/5094351.html 

https://www.wg-gesucht.de/5350924.html?ma=1 

Don´t hesitate to contact me for further information, pics and description. Gladly I will visit you in 
your office for more details. 

Tel. 06 709454825 / email: t.jank@gmx.de 

best regards 

Thomas Jank 
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